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热点聚焦 /运动汇

! ! ! !说真心话，去东莞最多的记者，还
真是体育记者，更准确点说，是我们篮
球记者。东莞是我采访去过次数最多的
城市，没有之一。原因很简单，我是报道
篮球的记者，而东莞是篮球之城，那里
有两支 !"#球队，其中一支还是 !"#

的八冠王广东队！所以不光是我们上海
媒体，国内所有跑篮球条线的主流媒体
记者，估计去得最多的城市都是东莞。
以记者本人为例，除去当初姚明登

陆 $"#后上海队摆烂的那几个赛季，
其他时间常规赛都要去东莞一次（两个
客场一般一起打），总决赛至少会去一
次———姚明接手球队的第一个赛季，上
海队曾在季后赛中与广东队碰头，再加
上常规赛与总决赛，那个赛季我去东莞
应该有三四次。本赛季常规赛，我曾随

上海队去过一次东莞，这次季后赛上海
队又阴差阳错碰上广东队，没错，我又
来东莞了，也许之后总决赛还会来。
回想起来，在东莞印象最深刻的几

件事，几乎都发生在球馆内。比如，新疆
队外援查尔斯掌掴杜锋事件，那是发生
在 %&&'(%&)&赛季 !"# 总决赛期间，
当时我正巧就站在球队替补席后面，亲
眼目睹了整个事件的经过。当晚在客队
酒店下榻的广彩城酒店，新疆队特意召
集包括本报在内的国内几家主流媒体做
了情况通报。说起那次新疆队所住的广
彩城酒店，这么多年来一直是 !"#的客
队酒店，广东队的对手一般都会住在这
里，就在本赛季上海队客场打广东队期
间，我还在这个酒店的 *)&房间，专访了
刚成为上海男篮代理主教练的王勇。
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又一次，我站在了东莞的土地上，和以前
来的几十次相比，这一次的感觉确实有些奇
妙，至于原因，相信你们懂的。

前些天，央视暗访东莞色情业的新闻报
道，看得让人触目惊心。东莞扫黄，已经是这些

天在社交媒体上议论最多的话题，当然，也制造
了不少段子。“昨天打你电话怎么没回？也去东
莞暗访了吧？哈哈……”每每收到这样的微信
或者电话，我马上坚决回应：“我每次去东莞，都
是挂着证件大摇大摆采访，从来不用暗访！”

! ! ! !央视暗访后东莞开始扫黄，这貌似
和 !"#联赛没有什么关系，不过此时
来东莞采访，还是能切身体会到一些和
以前的不同之处。东莞没有机场，以前
每次来，都要从深圳或广州机场乘大巴
过来。以前大巴到了东莞城市航站楼
后，每次到酒店打车都不好打，而现在，
路上的空出租车多得是。怪不得有当地
朋友透露，东莞扫黄以来，出租和餐饮
是受打击最大的两个相关行业，“特别
是晚上，出来玩儿的人少了，活儿也比
以前少多了。”去赛场的路上，出租车司
机介绍说。
两个月前来东莞大朗采访 !"#常

规赛，当晚当地朋友请吃宵夜，大朗体

育馆旁边的宵夜一条街，晚上 ))点多
还热闹非凡。但是这次晚上吃宵夜，感
觉明显冷清了不少，朋友介绍说，“上次
你来时吃的那家，现在已经关门了。”我
们这次换了一家港式茶餐厅，进去一
看，店里有几十张桌子，但一共只有 +

桌客人，而当时才晚上十点多，而且还
是比赛刚结束不久。

上周四晚，是 !"#季后赛第二轮
东莞队主场对天津队的比赛，能容纳将
近 +&&&人的大朗体育馆座无虚席，有
同行调侃说，球迷之所以这么多，除了因
为季后赛更吸引人之外，东莞扫黄行动
也间接提供了不少球迷，“一些晚上不敢
再去洗脚按摩的人，也来看球了……”

! ! ! !其实想想也是，与其请朋友、客人
去 ,-.、去按摩店等地方，还不如请人
来球场看球好———在球场看球，只要你
不往球场里砸东西，至少不用担心警察
来查你。
比赛当晚，问一位常来东莞采访的

广州记者同行，现在来东莞采访感觉和
以前有什么不同？他思索了一会儿说：

“最大的不同，就是住酒店时不敢说自己
是记者，免得被猜疑又是来暗访的……
听说现在酒店查得很严，前些天有记者
住酒店晚上就被查过，不过我没遇到。”
他的话没有影响到我，晚上回酒店走过
前台时，我没有特意摘下挂在脖子上的
!"#采访证———说起篮球，东莞应该足
够硬气，连带采访篮球的我也很有底气。

! ! ! !在我看来，东莞应该叫“中国球
都”，这里有广东队和东莞队两支 !"#

劲旅，尤其是广东队，八次夺得总冠军
的辉煌闪耀整个 !"#，这里其实一直
是中国篮球的焦点……除了职业篮
球，东莞还有 $"#首次参与在中国建
设的篮球学校———$"# 东莞篮球学
校，还有红红火火的乡镇篮球比赛，这
里的篮球氛围相当浓厚，绝对配得上

篮球之都的美誉。
看央视的报道，有东莞市民说，色

情业给这座城市的形象抹黑很多年。那
么篮球，宣传的是昂扬向上的体育精神
和积极健康的生活方式，是绝对能给这
座城市加分的阳光行业，东莞应该从篮
球上汲取更多的正能量，并将篮球打造
成东莞最闪亮的一张城市名片。
记者 李元春!本报东莞今日电"
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